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Lunga vita a Màkari
CIL ORSIVO

di Vincenzo Figlioli

N
emmeno il tempo di partire con i titoli di testa e,
puntuali, sono iniziate le critiche autoctone a Ma-
kari, l'ultima fiction della Palomar ambientata in

provincia di Trapani. Ad una prima occhiata, l'impres-
sione è di essere davanti a un prodotto che appare in linea
con altre serie tv trasmesse in prima serata da Rai Uno.
Al di là di una trama non particolarmente avvincente o
originale, Makari si propone come un lavoro assoluta-
mente dignitoso e comunque privo di quegli eccessi fol-
kloristici che solitamente caratterizzano le fiction
ambientate in provincia (Roma e Milano, si sa, giocano
un campionato a parte). [ ... ]          ...continua in seconda
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L'ex consigLiera comunaLe commenta La decisione deLLa commissione di garanzia 

Dopo il richiamo, parla Linda Licari: “Una
vicenda vergognosa. Ora si rinnovi il Pd”

Nel fine settimana, abbiamo
raccontato del richiamo uffi-
ciale con cui la commissione

provinciale di garanzia del Pd ha
concluso la propria attività nei con-
fronti dei sei tesserati dem che si
erano candidati alle ultime ammini-
strative con altre liste, ma sempre al-
l'interno della coalizione a sostegno
di Alberto Di Girolamo. Tra loro
anche Linda Licari, che dopo mesi di
silenzio sulla questione è tornata a
dire la sua sul presente il futuro del
Partito Democratico. Come avete

accolto il responso della commissione di garan-

zia provinciale? Non l'abbiamo presa bene. Per noi
non era assolutamente un atto dovuto, come ci ha
detto qualche dirigente. E' grave che si sia attivata
una procedura disciplinare nei confronti di chi ci ha
messo la faccia nei tempi opportuni, mentre solo il
31 agosto si decideva di presentare la lista del Pd e
lo stesso onorevole Gucciardi aveva detto che forse
non era opportuno presentarla. Non potevamo
aspettare fino alla fine e poi era opportuno presen-
tare più liste per allargare la coalizione a fronte di

un candidato sindaco che poteva con-
tare sul sostegno di 9 liste. Questo era
chiaro a tutti, a partire dalla segretaria
di circolo con cui ad agosto condivi-
devamo riunioni di direttivo a cui par-
tecipavano 4-5 persone, sempre le
stesse. Ad ogni modo, abbiamo lavo-
rato per cercare i voti per noi stessi e
per il Pd. Non ho visto lo stesso atteg-
giamento da parte di altri dirigenti
marsalesi, che dopo aver annunciato la
propria contrarietà alla ricandidatura
di Alberto Di Girolamo si sono dile-
guati, non portando alcun candidato

alla lista e non partecipando alla campagna eletto-
rale. Purtroppo, per una manciata di voti, due delle
nostre liste non hanno raggiunto il quorum e ci ritro-
viamo con una minoranza risicata, rappresentata da
tre consiglieri comunali che cercano di fare il possi-
bile. Ad ogni modo, il procedimento ha suscitato stu-
pore e delusione tra tanti tesserati storici, ma anche
tra i più giovani, senza dimenticare che erano passati
quattro mesi dalle amministrative e che lo Statuto
dovrebbe essere applicato sempre, non in maniera
discrezionale. [ ... ]                       ...continua in quarta
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Regolamento contributi imprese, la proposta della Giunta 

Contributi economici alle Imprese a copertura dei tributi comunali. È
quanto propone la Giunta Grillo di Marsala che, nei giorni scorsi, ha
approvato la proposta di Regolamento in cui si disciplinano le mo-

dalità di erogazione dei benefici. Interessate sono le attività produttive co-
stituite a decorrere dal 2020, nonché quella nate nell’anno in corso e dirette
da giovani imprenditori. “Ringrazio gli assessori Milazzo e Alagna per avere
coordinato la stesura di questo atto, importante per promuovere la ripresa

economica – afferma il sindaco Massimo Grillo -. L’obiettivo è quello di sal-
vaguardare il tessuto economico-produttivo, ma anche stimolare e incentivare
la nascita di nuova imprenditorialità locale”. Nella proposta di Regolamento
deliberata dalla Giunta Municipale – e che ora, per competenza, sarà sotto-
posta al Consiglio comunale – i contributi economici agli aventi specifica-
tamente individuati saranno erogati a copertura di canoni e tributi comunali
(Imu, Tari, Tosap, ecc.) già corrisposti a decorrere dal 2020. 

Coronavirus, 534 casi in Provincia. Marsala sopra i 100
Nuovo aggiornamento datato a

ieri, 16 marzo, dell’emergenza
Coronavirus in Provincia di

Trapani. Questa la distribuzione dei po-
sitivi nei 24 Comuni del trapanese: Al-
camo 68, Buseto Palizzolo 0,
Calatafimi Segesta 1, Campobello di

Mazara 39, Castellammare del Golfo 8,
Castelvetrano 81, Custonaci 3, Erice
34, Favignana 0, Gibellina 0, Marsala
112, Mazara del Vallo 32, Paceco 13,
Pantelleria 0, Partanna 2, Petrosino 2,
Poggioreale 0, Salaparuta 0, Salemi 1,
San Vito lo Capo 2, Santa Ninfa 2, Tra-

pani 114, Valderice 20, Vita 0. Gli at-
tuali positivi in totale sono 534, mentre
venerdì scorso erano 522, un altro lieve
aumento di casi in tutto il week end,
+12 da venerdì ad oggi. I deceduti sono
256, i guariti in totale 10.211. I ricove-
rati in Terapia Intensiva tornano ad es-

sere 2 (+2 da venerdì scorso), mentre
quelli che si trovano ricoverati negli
altri reparti Covid sono 11 (-2 rispetto
a venerdì scorso). I tamponi effettuati
(dato parziale) sono 246, 498 i test per
la ricerca dell’antigene, che tornano ad
aumentare rispetto ai giorni scorsi.

neL week end trascorso due ricoverati in meno nei reparti covid e due in più in intensiva

continua daLLa prima - IL CORSIVO
[ Lunga vita a Màkari ] - Finora, non abbiamo visto
carretti siciliani, coppole, lupare o marranzani, ma un
racconto tutto sommato rispettoso della contempora-
neità, con un Claudio Gioè credibile nel ruolo di Sa-
verio Lamanna, nato dalla penna del giornalista e
scrittore siciliano Gaetano Savatteri. Rispetto al Com-
missario Maltese (girato nel trapanese e andato in
onda nel 2017), guarda evidentemente più a Montal-
bano che alla Piovra, ma sarà dura ottenere lo stesso
successo di pubblico della coppia Camilleri-Zingaretti.
Ad ogni modo, la prima puntata è andata molto bene
in termini di audience, segno che la Sicilia esercita
sempre un certo fascino e che le valutazioni del pub-

blico autoctono non necessariamente coincidono con
quelle del pubblico nazionale, a cui Makari natural-
mente si rivolge. Tuttavia, è innegabile che una fiction
che per quattro serate mostra a oltre 6 milioni di spet-
tatori le coste, i borghi e i monumenti della Sicilia Oc-
cidentale costituisce un autentico squarcio di luce per
uno dei territori più poveri d'Italia (in termini di Pil),
le cui bellezze paesaggistiche, storiche e architettoni-
che sono decisamente meno note, oltre lo Stretto, ri-
spetto a quelle del versante opposto dell'isola. Liberi
tutti, naturalmente, di trasformarci in novelli Aldo
Grasso di quartiere per fare le pulci all'accento paler-
mitano di alcuni interpreti o alle infradito di Piccio-

nello, ma mi piace pensare che ci possa essere anche
un'adeguata consapevolezza sul ritorno positivo che
Makari può avere per il trapanese come Montalbano
ha avuto per il ragusano, sia in termini turistici, sia
per l'apertura di nuovi spazi per i lavoratori dello spet-
tacolo del territorio. In attesa, dunque, di un cineasta
da Oscar che scopra la nostra terra per ambientarvi
il suo capolavoro, teniamoci stretto Makari e auguria-
moci di poterne vedere tante altre stagioni, senza di-
menticare che si tratta pur sempre di una fiction a cui
non possiamo delegare il miglioramento della realtà
in cui viviamo. Per quello, naturalmente, occorre il no-
stro impegno quotidiano.

un caso neLL'azienda che fornisce La ristorazione aL comprensivo "sturzo-asta". positiva studente deL “damiani”

Coronavirus: a Marsala chiusi due plessi scolastici
C'è molta attenzione nelle scuole del territorio per eventuali casi di Coronavirus.

Da novembre scorso, le scuole siciliane sono state interessate da tamponi in
drive in per monitorare i casi e consentire agli studenti, ai docenti e al personale

scolastico di ritornare a scuola. Tamponi a tappeto che hanno funzionato e, con il
nuovo anno, superata la zona rossa, gli studenti delle scuole superiori in particolare,
sono tornati in classe in sicurezza. Ma il virus è dietro l'angolo e bisogna sempre stare
attenti. La situazione attuale, vede in particolare tre scuole di Marsala interessate di-
rettamente o indirettamente dal Covid. L'Istituto Comprensivo "Sturzo-Asta" al mo-
mento, come comunicato alle autorità sanitarie competenti, non ha nessun caso covid
- così come qualche voce di corridoio ha erroneamente affermato -, nè nel personale
scolastico, nè in quello docente e studentesco. La scuola si affida al servizio mensa di
una ditta esterna: una dipendente dell'azienda che fornisce i pasti ha fatto un tampone
rapido risultando positiva, poi il tampone molecolare ne ha dato conferma. Abbiamo
contattato il responsabile dell'azienda: "Una nostra dipendente, la scorsa settimana,
telefonicamente, ci ha fatto sapere di sentirsi poco bene e visto il periodo, aveva deciso
di sottoporsi a tampone. Naturalmente come previsto dai protocolli nazionali e regio-
nali, abbiamo sottoposto a tampone tutti gli altri nostri dipendenti che per il momento
risultano negativi. Si rammenta che, sino alla conferma da parte dell’ASP di Trapani,

non si può disquisire di positività accertata. In tale contesto la competente USCA ha
effettuato il tampone in data 14/03/2021. Attendiamo indicazioni da parte dell’ASP
di per procedere con ulteriori azioni correttive". La preside del Comprensivo "Sturzo-
Asta", Anna Maria Alagna, in via precauzionale, ha proposto la sospensione dell'atti-
vità di mensa all'Istituzione Marsala Schola che ha provveduto ad avvisare la ditta.
Diversa è la situazione all'Istituto Comprensivo "Sirtori". La dirigente scolastica Katia
Tumbarello, ha disposto in via prudenziale, la chiusura dei plessi "Pestalozzi" di Piazza
Caprera e il "Livatino" di via Dante Alighieri, dalla giornata di lunedì 15 marzo, per
un intervento di sanificazione generale dei locali, alla luce di alcuni contagi che hanno
interessato la popolazione scolastica del "Sirtori". Altro discorso all'Agrario e Alber-
ghiero "Abele Damiani". Una alunna della classe seconda dell'Alberghiero, è risultata
positiva al Covid. Il preside Domenico Pocorobba, come da protocollo, ha provveduto
ad informare le autorità dell'Asp locale e a disporre la didattica a distanza per tutta la
classe, che da domani, insegnanti compresi, svolgerà le lezioni da casa per i giorni
previsti e farà ritorno in presenza quando saranno esibiti i risultati dei tamponi negativi.
Anche le scuole medie Pipitone e Mazzini a causa della positività di qualche alunno
hanno costretto la dirigente Mariella Parrinello ad applicare il protocollo  e a mettere
in quarantena spostando le lezioni in remoto in tre classi. [ c. m. ]
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L'ic "de gasperi" premiato come "presepe anti-covid" 
La scuoLa ha presentato La creazione aL concorso "iL presepe più BeLLo - cittÀ di marsaLa"

L’Istituto comprensivo “A. De Gasperi” di Marsala, diretto dal dirigente scolastico Leonardo Claudio
Gulotta, ha partecipato alla XV edizione del concorso – Il Presepe più bello – Città di Marsala –
dedicato a Enrico Piccione, sezione riservata alle scuole con il titolo “Disegna il tuo Presepe”. Al-

cuni alunni della scuola Secondaria di 1° grado, Marina Amato (3 D), Noemi Barbera (2 F), Giuseppe Cuc-
chiara (2 D), Sofia Marino (2 F), guidati dalla docente di Arte e Immagine, Giovanna Bongiorno, hanno
realizzato dei disegni riguardanti il tema del concorso. La giuria ha assegnato il premio “Presepe Anti-
Covid” all’alunna Sofia Battello della classe 3 D. Il premio è stato consegnato giovedì 4 marzo nel plesso
di Terrenove alla presenza del preside Gulotta, che ha espresso viva soddisfazione per l’apprezzabile risultato
conseguito dagli alunni. Erano presenti anche i rappresentanti dell’associazione “La Stella di Betlemme –
amici del presepio”, Calogero Ferreri, Enzo Amato, Patrizia Martinico e Padre Filippo Romano. 

“zitti e buoni”: al Liceo scientifico, parola agli studenti
per due mattinate sono stati attivati LaBoratori, diBattiti e momenti di creativitÀ

"Zitti e buoni" non è solo il titolo del brano dei Maneskin che ha vinto San-
remo, ma anche l'iniziativa lanciata dal Liceo “Ruggieri” per il welfare
dei suoi studenti, in un'ottica di cura delle relazioni tra studenti e tra do-

centi e studenti. Ad un anno dal lockdown che ha stravolto le vite di tutti, che ha
messo in stand by tutto quel che per i giovani era normalità, dalla condivisione della
ricreazione con le altre classi all'andare in discoteca con gli amici, dal cinema alla
piscina, dalla festa del Liceo al viaggio d’istruzione dei "maturandi", in presenza di
restrizioni che hanno fatto del PC, prima strumento di ampliamento ed analisi,
l'unico mezzo di comunicazione e di sintesi "in cattività", si è sentita l’esigenza di
far stare gli adulti per un momento simbolicamente "zitti e buoni" dando spazio alle
voci della cosiddetta "generazione covid". È per questo che venerdì 12 e lunedì 15
marzo tutte le classi in presenza a metà mattinata hanno fermato  l'attività didattica
e su proposta degli alunni, nel comune denominatore del #siamoruggieri, hanno at-
tivato in ciascuna classe, in aula o negli ampi spazi esterni, dibattiti, momenti di
creatività, confronti, rispetto ai quali i docenti hanno svolto il ruolo di moderatori,
soffermandosi in un ascolto empatico dei ragazzi quando questi ne hanno chiesto
l’intervento. La psicologa della scuola, la dottoressa Lijia Genovese, è intervenuta
nelle classi nelle quali gli studenti ne hanno sentito l’esigenza, svolgendo un prezioso
lavoro mirato ad una apertura autentica ed all’implementazione della loro intelli-

genza emotiva. “E’ stato un bel momento di libertà di espressione e di partecipazione
emotiva attiva alla comunità scolastica, di cui tutti, non solo i ragazzi, sentivamo la
necessità” - ha commentato il Dirigente Scolastico Fiorella Florio – “In questo pe-
riodo in cui, a distanza o in presenza, il rischio di sentirsi isolati è tangibile, è neces-
sario, oltre che prestare la dovuta attenzione alle discipline di studio, curare e dare
spazio al senso di appartenenza al contesto scolastico, da valorizzare anche come
punto di riferimento emotivo”.

“màkari” batte L’isola dei famosi con il 28,8% di share
Successo per la fiction Rai Uno “Màkari”

prodotta da Palomar, che porta a casa lu-
nedì sera un auditel di 6.744.000 di tele-

spettatori e il 28,8% di share. Claudio Gioè nei
panni del giornalista-investigatore per caso Sa-
verio Lamanna, personaggio nato dalla penna

dello scrittore Gaetano Savatteri per Sellerio, conqui-
sta così il pubblico battendo la prima puntata de
L’Isola dei Famosi su Rai Uno, condotta da Ilary Blasi
che è stata vista da 3.602.000 telespettatori con il
21,66% di share. La serie tv è stata ambientata nei
posti più suggestivi della Provincia di Trapani.
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Dal 12 al 14 marzo si è svolta a Crotone la sesta
edizione della regata internazionale Carnival
Race, che ogni anno richiama giovani velisti da

tutto il mondo. Quest’anno, a causa delle restrizioni do-
vute al Covid-19,  hanno partecipato oltre 150 atleti pro-
venienti soprattutto dall’Italia. E’ stata una regata
favorevole per gli atleti della Società Canottieri Marsala,
che hanno portato a casa tre vittorie. Nella categoria Ju-
niores, Yusei Castroni, storico atleta della Canottieri, ha
guadagnato un meritato 2° posto in classifica, seguito da
Giorgia Tumbarello, che si è aggiudicata il 3° posto fem-
minile Juniores e un 22° in classifica generale. Un sor-
prendente secondo posto di Vittorio Lentini, al suo
secondo anno di regate tra i Cadetti, e un 23° posto in
classifica, nella flotta Silver, per Eleonora Lo Grasso.

“Sono estremamente soddisfatto dei risultati dei nostri
ragazzi – ha commentato Mario Noto, direttore sportivo
della Società Canottieri, che ha seguito i ragazzi a Cro-
tone - soprattutto perché era da mesi che non ci confron-
tavamo con altri velisti. Dopo un inverno di allenamenti
non sapevamo quale fosse il nostro livello di prepara-
zione. La Carnival Race è stata la prima regata dell’anno
ed è andata benissimo, oltre le nostre aspettative. Yusei
Castroni ha dimostrato un netto miglioramento delle sue
prestazioni atletiche. La sorpresa più bella – continua
Noto - è stata quella di Vittorio Lentini, salito sul podio
nonostante sia soltanto al suo secondo anno di regate.
Giorgia Tumbarello quest’anno è migliorata tantissimo,
dimostrando una grande determinazione, anche Eleo-
nora lo Grasso, 23^ nella flotta Silver, sta migliorando

tanto. Tutto ciò dimostra che il lavoro svolto durante gli
allenamenti invernali da parte dei ragazzi, insieme ai loro
istruttori, è stato proficuo; ringrazio Giuliana Liuzza per
l’ottimo lavoro che svolge ogni giorno". La prossima re-
gata è prevista fra due settimane a Crotone, si tratta di
una selezione interzonale che consentirà di partecipare
alle selezioni nazionali, che si svolgeranno a Scarlino e
a Torbole, per partecipare ai prossimi campionati europei
e mondiali di Optimist.

carnival race, canottieri sul podio
Yusei castroni 2° Juniores, vittorio Lentini 2° cadetti e giorgia tumBareLLo 3^ femmiLe Juniores

continua daLLa prima

[ Dopo il richiamo, parla Linda Licari: “Una vicenda

vergognosa. Ora si rinnovi il Pd” ] - Zingaretti ha

detto che nel Pd si pensa più alle poltrone che alla co-

struzione di un'alternativa politica. E' così anche in

provincia di Trapani? Sì. Io e gli altri tesserati che
siamo stati messi sotto accusa dalla segretaria di circolo
ci ritroviamo nelle parole di Nicola Zingaretti, che evi-
dentemente in questi mesi ha provato un'amarezza e un
malessere che andavano esternati. Anche noi abbiamo
vissuto questo disagio. Io nel 2015 sono stata eletta con
una lista civica, ho pensato tanto prima di tesserarmi per
il Pd e l'ho fatto perchè ho creduto nell'apertura di Nicola
Zingaretti e perchè condividevo l'appello delle Sardine
ad ascoltare la base. Ci siamo ritrovati con leadership
fittizie, che ogni tanto producono note che non si capisce
da dove vengano. Di fatto, il Pd marsalese è assente dalla
scena politica, mentre i nostri elettori ci scrivono ogni
giorno per chiedere chiarimenti su tanti provvedimenti
dell'attuale amministrazione e si attendono risposte. Noi
siamo stati messi all'angolo, qualcuno ha persino detto
che eravamo stati sospesi...Non siamo più stati contattati,
ma comunque ci risulta che non ci siano state più riu-
nioni, né direttivi...Come funziona il Pd a Marsala? Ab-
biamo organismi acclamati con quell'unanimismo di
facciata di cui parlava nei giorni scorsi Letta: la segreta-
ria di circolo Rosalba Mezzapelle e il presidente Gaspare
Galfano. Queste due figure non hanno più convocato

nessuno. Perchè? Molti hanno scritto e mandato solle-
citazioni alla segretaria, ma non hanno avuto risposte.
Da cosa è causato quest'immobilismo? Come inten-

dente procedere, adesso? Il ciclo dei ricorsi non si è
ancora concluso. Tra l'altro, abbiamo appreso che nella
commissione di garanzia provinciale che avrebbe do-
vuto decidere su di noi potrebbero esserci situazioni di
incompatibilità. Tuttavia, piuttosto che ritirare tutto,
come chiesto dalla commissione regionale, hanno pro-
dotto quest'atto surreale, un richiamo, nei confronti di
chi ha affrontato una campagna elettorale difficile, spen-
dendosi con passione e sottraendo tempo alle proprie fa-
miglie. Una situazione paradossale, ma direi anche
vergognosa, a fronte di un partito che perde continua-
mente consensi e che, secondo gli ultimi sondaggi, è
quasi allo stesso livello di Fratelli d'Italia. E' evidente
che la nostra vicenda non c'entra con il rispetto delle re-
gole, ma è un atto politico. Del resto, il nostro Statuto
dice tante cose: che bisogna lavorare per far crescere il
partito, che occorre coinvolgere i giovani. Penso a quella
Sinistra Giovanile che ha scritto pagine importanti della
politica marsalese e che non si sente rappresentata da un
direttivo composto da 30 persone e 5 aree politiche. Fa
male constatare che mentre il centrodestra è giunto al
60% dei consensi, qui si pensa a fare le epurazioni...No-
nostante tutto, ho fiducia in questo partito e voglio
averne ancora.  Lo scenario politico locale è già in fi-

brillazione per le prossime regionali. Nelle ultime due

occasioni, il Pd si è presentato con candidati marsa-

lesi che hanno preso meno di 200 voti. Intendete con-

tinuare a seguire questa linea o c'è l'intenzione di

lavorare per qualcosa di diverso? Mi auguro che ci
siano le condizioni per esprimere un candidato marsa-
lese, uomo o donna, che possa rappresentare al meglio
gli ideali di una coalizione, al di là delle divergenze che
ci sono state in passato e che ci hanno portati a perdere.
E' il momento di accantonare i rancori personali e di rin-
novare il Pd, ponendo fine all'unanimismo di facciata e
azzerando gli incarichi di vertice. Un nuovo Pd potrebbe
fare da guida ad uno schieramento più ampio, composto
dalle liste e dai movimenti civici, ma anche da Cento
Passi e da Rifondazione Comunista. Marsala è la città
più grande della provincia, eppure è sempre stata colo-
nizzata. Forse perchè fa paura e tenerci divisi può fare
comodo a qualcuno. Che futuro avrà Marsala Corag-

giosa? Potrebbero diventare coraggiosi democratici,
senza però voler andare a costituire una nuova area o
sotto-area. Tengo a precisare che non ci sono leader in
Marsala Coraggiosa, ognuno ha il suo spazio e ne è pro-
tagonista. Per quanto mi riguarda, la ritengo l'eredità più
bella dopo l'esperienza di cinque anni in Consiglio. Mi
auguro che il gruppo resti attivo e diventi parte di un Pd
rinnovato, per eleggere tra 4 anni consiglieri formati e
competenti. [ vincenzo figlioli ]


